
広報広聴常任委員会会議録 
 

 

１ 日  時  令和２年４月８日（水）  

１０時００分開会  １１時０８分閉会  

 

２ 会議場所  役場３階第１委員会室  

 

３ 出席議員  委員長：佐藤幸一 副委員長：深沼達生  

        委 員：川上 均、山下清美、中河つる子、中島里司  

        議 長：加来良明  

 

４ 事務局   事務局長：田本尚彦、次長：宇都宮学、係長：鴇田瑞恵  

 

５ 説明員   なし  

 

６ 議  件  

 

（１）議会だより第１６１号の発行について 

①掲載内容の確認 

  ②ページ構成案の協議 

  ③メインページの見出し案、写真の協議 

 ④一般質問の答弁に関連する掲載写真の協議 

 ⑤提出期限等の確認 

⑥その他 

（２）その他 

 

７ 会議録    別紙のとおり  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



広報広聴常任委員会 【開会 １０：００ 閉会 １１：０８】 令和２年４月８日 

 

 

（１）議会だより第 161号の発行について 
 

①掲載内容の確認 

協議事項・協議結果 

議会だより第 161 号の掲載内容（第１回定例会・令和２年度予算審査特別委員会・第

２回臨時会）について、事務局より配付資料に基づき説明を受けて、掲載内容を確認

した。 

 

②ページ構成案の協議 

協議事項・協議結果 

議会だより第 161 号のページ構成（案）について、事務局より配付資料に基づき説明

を受けて、案のとおり進めることに決定した。 

 

③メインページの内容、写真の協議 

協議事項・協議結果 

メインページの内容、写真の協議について、議案第 20 号清水町一般会計予算に関する

修正議決と付帯決議をメイン記事とする方向に決定した。写真については、修正議決

に関するものとして、清水公園の写真を掲載する方向に決定した。 

 

④一般質問の答弁に関連する掲載写真の協議 

協議事項・協議結果 

一般質問の答弁に関連する掲載写真について、答弁要約担当委員から写真撮影案の発

言を求め、了承した。 

 

○答弁要約担当委員から発言のあった写真撮影案 

中島委員：川上議員の質問については、川上議員と相談し、小学校のタイムレコー

ダーの写真を予定。 

      口田議員の質問については、過去のチェルシーとの交流の写真を国際交

流協会に提供をお願いして掲載する予定。 

 中河委員：山下議員の質問については、防災グッズの写真を予定。 

       髙橋議員の質問については、清水消防署の写真を予定。 

山下委員：佐藤議員の質問について、公衆浴場の入口の写真を予定。 

川上委員：鈴木議員の質問の写真については、鈴木議員と相談しながら決定する。 

深沼委員：桜井議員の質問については、美蔓バイオガスプラントの写真を予定。  

佐藤委員：中河議員の質問については、くりりんセンターの写真を予定。 

 

一般質問に関連して、事務局より、今まで一般質問の目次のページには議員の顔写真



を使い、それぞれの一般質問のページには似顔絵を使っていたが、１年が経過しイメ

ージを変えるために、それらを逆にしてはどうかとの検討を求められ、委員会で協議

した結果、今回は、従来どおりの方法で行うこととした。 

また、委員長より、似顔絵の件で、一部の議員から町民の方からイメージが一致しな

いとの意見を受け、どうしたらよいかとの相談を受けたので、その取り扱いの意見を

求められた。委員会で協議した結果、似顔絵については今後も議会だよりに生かして

いくことを前提に、直近の全員協議会を通じて、全議員に似顔絵の変更の希望を確認

することとなった。 

 

⑤提出期限等を確認 

協議事項・協議結果 

・表紙の写真とその説明 

 前回の委員会で、表紙写真の担当委員である深沼委員より小学校の入学式を撮りた

いとの報告を受けているが、新型コロナウイルスへの対応のため、小学校の入学式

は来賓をお迎えしない中で実施する形となり、写真を撮りにいけなくなり、教育委

員会と相談した結果、学校関係者が撮った写真を提供してもらう方法で進めること

になった旨の報告があった。あわせて、提供を受けた表紙写真の選択と説明は、担

当委員が行うこと、町広報は表紙写真として新保育所を掲載するので議会だよりと

重複しない旨の報告があった。 

 

・町民の声 

 町民の声（町民にインタビュー）の件については、町民の声の担当委員である山下

委員より、石原薬局の息子さんがＵターンをされるということで、本人に了解が得

られたので、取材をしたいとの報告を受けた。 

・提出期限 

表紙写真とその説明、町民の声インタビューと顔写真、一般質問の関連写真の提出

期限は４月 17 日であることを確認した。 

 

⑥その他 

  議会だよりの発行に関するその他として、「議会報告会と町民との意見交換会」の開

催予定を議会だよりに掲載するので、議会運営委員会で、新型コロナウイルスの状況を

踏まえた「議会報告会と町民との意見交換会」の開催方針を早急に決めてほしい旨の要

望が委員から議長へあり、議長からは、４月 14 日開催の議会運営委員会で、協議する

ことになっている旨の回答があった。 

 

【休憩 １０：５６】 

【再開 １０：５９】 

 

 



（２）その他 

・議会広報コンクール（北海道町村議会議長会）への応募について 

協議事項・協議結果 

 議会広報コンクール（北海道町村議会議長会）へ応募するかどうかの協議を行った。

事務局からは、平成 18 年５月（第 105 号）の際に入選を受けており、平成 19 年５

月号から財政的な理由でページ数を削減しその時期から応募を行っていない旨の過

去の経緯の説明があった。 

 委員会で協議を行った結果、議会だよりをリニューアルしてから１年が経ってある

程度発行されており、指導を受けるせっかくの機会なので応募してはとの意見があ

り、応募することに決定した。応募する作品については事務局へ委任することとな

った。 

 

・次回の委員会の開催日 

協議事項・協議結果 

 次回（３回目）の委員会は、４月 20 日（月）全員協議会終了後に開催することに決

定した 

 


